



Naturschutzbund NÖ widmet Naturschutztag den Mooren

Der Naturschutztag 2021 des Naturschutzbund NÖ am 30. Oktober 2021 in Gmünd steht ganz im Zeichen der Moore und des Moorschutzes. Die Veranstaltung beginnt mit einer Exkursion in ein Moor und wird mit Vorträgen und Diskussionen im Palmenhaus fortgesetzt. Ein weiterer Programmpunkt ist die Verleihung des Österreichischen Naturschutzpreises. Alle Interessierten sind herzlich willkommen.

Moore sind Lebensraum für viele bedrohte Tier- und Pflanzenarten. Sie leisten einen großen Beitrag zum Klimaschutz, indem sie Kohlenstoff speichern, und sie erfüllen für uns Menschen wichtige Ökosystemleistungen. Diese einzigartigen Landschaften rückt der Naturschutzbund NÖ auf seinem Naturschutztag am 30. Oktober in Gmünd in den Fokus. „Im Rahmen eines internationalen Projekts haben wir uns mit der Erhaltung von Mooren beschäftigt und im letzten Jahr unser erstes Moor restauriert. Am Naturschutztag möchten wir von unseren Erfahrungen erzählen, den Lebensraum Moor vorstellen und die Notwendigkeit von Moorschutz und Moorrestaurierungen ins Bewusstsein rufen“, sagt Mag.a Margit Gross, Geschäftsführerin des Naturschutzbund NÖ.

Für die Teilnahme am Naturschutztag wird um Anmeldung gebeten auf <https://www.noe-naturschutzbund.at/noe-naturschutztag-2021.html>.

Exkursion in ein restauriertes Moor

Am Vormittag des Naturschutztages findet eine Exkursion in ein restauriertes Moor statt. Die Moorexperten Mag. Joachim Brocks und Mag. Axel Schmidt zeigen direkt vor Ort wie eine Moorrestoration abläuft. Um 14:00 Uhr eröffnen dann Univ.-Prof Dr. Walter Hödl, Vorsitzender des Naturschutzbund NÖ, und Helga Rosenmayer, Bürgermeisterin von Gmünd, im Palmenhaus den Naturschutztag. Am Programm stehen Vorträge zu Moor Themen, Impressionen aus Waldviertler Mooren und eine Diskussion zur Zukunft des Moorschutzes.

Verleihung des Österreichischen Naturschutzpreises

Erstmals verleiht der Naturschutzbund Österreich auf einem NÖ Naturschutztag den Österreichischen Naturschutzpreis. Für die Ehrung des Preisträgers oder der Preisträgerin sind Univ.-Prof. Dr. Roman Türk, Präsident des Naturschutzbund Österreich, und Mag.a Birgit

Mair-Markart, Geschäftsführerin des Naturschutzbund Österreich, am Naturschutztag anwesend. Der Naturschutzpreis wurde u. a. an Freda Meissner-Blau, Friedensreich Hundertwasser, Werner Gamerith und zuletzt 2017 an Kurt Kotrschal verliehen.

Moore im Fokus des Naturschutzbund NÖ

Von 2017 bis 2021 beschäftigten sich der Naturschutzbund NÖ und tschechische NaturschützerInnen im Rahmen des Interreg-Projekts „Connecting Nature AT-CZ“ mit der Erhaltung von Mooren im Waldviertel und Südböhmen. Meilensteine des Projekts waren die Restaurierung eines Moors im Dezember 2020 und die Ausarbeitung eines Moorentwicklungskonzepts für die Hoch- und Übergangsmoore des Waldviertels. Das Konzept dient dem Naturschutzbund NÖ fortan als Basis für weitere Moorschutzmaßnahmen im Waldviertel.

*Kontakt: Mag.a Margit Gross, Geschäftsführerin Naturschutzbund NÖ
margit.gross@naturschutzbund.at, Tel.: 0676-7606799*